



# 内外海

だより

【HP アドレス】 [http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi\\_k/](http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi_k/)

〔発行〕  
内外海  
コミュニティセンター  
小浜市阿納尻 43-10-1  
TEL&FAX 53-2724  
令和6年3月25日



## 内外海小学校卒業式

とても暖かな陽ざしに包まれた3月14日(木) ご来賓の教育委員さんと濱頭PTA会長、そして在校生と保護者の方々、先生方が見守る中、内外海小学校の卒業式が挙行され、6年生10人が立派に巣立っていきました。

小学校での溢れんばかりの思い出と体験を糧に、中学校へ行っても、元気に頑張ってくれることと思います。おめでとうございます。



卒業式が終わり、帰り支度を整えると、玄関前では在校生のお見送り!! 嬉しいネ



卒業生が退場する時には、担任の藤本先生も涙、涙! 涙!!



胸には、倉谷さんが作られたコースージュが輝いています。



## ふるさとのみ仏を訪ねて 29 阿弥陀如来立像 〈犬熊区〉 その②

阿弥陀堂に入りますと、居間のような畳敷きで囲炉裏が切っており、懐かしい佇まいです。昔から子供たちの遊び場であり、区民の皆さんの集まりの場であり祈りの場であり、常に阿弥陀様のお慈悲を頂いての安らぎの場であったことでしょう。今もなお、その風習は廃れることなく続いているとのこと。寒い時期になると焚き火を炊いて暖を取っていた証に天井や梁、柱などは黒檀のように黒黒と変色し時の流れを感じさせます。

ほの暗いみ堂の奥まりに、小ぶりではありませんが頑丈なお厨子が有り中に阿弥陀さまがお祀りされています。お身丈約60センチぐらいでしょうか、端正なお姿でお顔はなんと優しく、弧を描いた眉、切れ長の目、有るかなきかの微笑み、田舎仏とは思えない洗練された御仏です。お手足の指の間には水かきの膜が見受けられ、多くの衆生をお救い下さる尊い御仏。

『念仏を行なうものは必ず極楽浄土に行ける』と、説かれた浄土教が盛んになった頃から阿弥陀の仏像が多く作られるようになりました。

犬熊の集落でもおばあさん等による念仏



講があり、お盆やお彼岸などの紋日には必ずお念仏を唱えられています。海の仕事を生業とされる漁村では特に海の安全をお祈りされることでしょう。

み堂の中の丸柱は木目を浮き出して色の美しい艶を出しています。手の届くところまで拭きあげられ、そこから上は黒く煤けて限りになっている柱に村の人たちの思い入れが偲ばれ、目頭が熱くなるのを覚えるのでした。



(案内 上丞 幸一様)  
若狭の語り部 倉谷 千恵子

令和6年度  
ココカラ元気教室は、  
6月から始まります。  
募集は、5月になります。  
詳しくは、  
広報おほま5月号で  
ご確認ください。



私事ではありますが、このたび年度末をもって退職させていただきました。令和元年初めて内外海地区へ異動となり、地区を覚えることから始まった私を、皆様優しく迎えて下さり本当にありがとうございました。内外海地区の益々のご繁栄と、地区の皆様方のご健康とご多幸を心よりお祈りしております。

内外海コミュニティセンター 主事 河原佳世子



【4月の休館日】  
1日(月)  
8日(月)  
14日(日) 家庭の日  
15日(月)  
22日(月)  
29日(日) 昭和の日  
30日(火) 振替休館日

【4月の行事予定】  
5日(金) 定例区長会  
内外海保育園入園式  
8日(月) 内外海小入学式  
12日(金) まちづくり協議会総会  
17日(水) 定例民生委員協議会  
内外海地区スポ協総会  
内外海地区子ども会総会  
中旬 内外海地区子ども会総会  
23日(火) 短歌教室  
27日(土) 内外海小PTA総会



おめでとう!!

高学年の部で「努力賞」を獲得した  
田烏子ども会の「田烏新聞」



低学年の部で「優秀賞」を獲得した  
田烏子ども会の「はまっこ新聞」



夏休み中に書いた子ども会の壁新聞が、  
県壁新聞コンクールで表彰されました。



Congratulations!!



栽培漁業センター  
前田所長の案内



最新の設備・備品が並ぶ学内



大学の富永先生

ここ堅海キャンパスは、全国に3校  
しかない最先端の海洋資源を研究する  
大学で、今は2年生30人が学んでいま  
す。令和6年、7年と30名ずつ増え、  
大学院もできます。教授など加えると  
150人位の所帯になるそうです。  
富永先生から「養殖」について研究し  
ている一例に、魚の餌となる魚粉が高  
騰している。価格を抑える為の有力候  
補として昆虫だと説明がありました。  
最先端増殖学幅広い研究分野に  
感動と希望を抱かされた一日でした。

3月13日(水)市内のコミュニティセンター職員19名が参加  
し、新規開設された堅海キャンパスと隣の県栽培漁業センターの  
見学をさせていただきました。  
大学の方は、学科長の富永先生が説明と案内をしてくださり、  
栽培漁業センターの方は、前田所長が案内して下さいました。

### 県立大学 堅海キャンパス見学



### 内外海スポーツ行事 年間ランキング!!

内外海地区大会のランキングを集計して  
みようと思いましたが、今年度はソフト  
ボール大会が雨天中止となった為、  
どのブロックも1回ずつ優勝と  
なりました。すばらしい!!

- バレーボール大会 **甲ヶ崎**
- バドミントン大会 **阿納, 犬熊, 志積, 矢代**
- バスケットボール大会 **田烏**
- 卓球大会 **阿納尻, 若狭, 宇久, 加尾, 西小川**
- 地区民体育祭 **仏谷, 堅海, 泊**



### 内外海スポーツ協会



3月9日(土)内外海スポ協の今年度最後の事業として、  
支部長など役員の方々が、卒業式に向けて小  
学校体育館のワックスがけをしてくださいました。  
おかげでピカピカになりました。寒い中、ありがと  
うございました。

2024/03/09

### アートフラワーで コサージュ作り



2/20 心のこもったコサージュ完成♡



「今年は、中島  
さんが手伝っ  
て下さり助か  
ったわ」と  
のお話でした。



今年も、内外海小学校卒業生の  
ために、倉谷千恵子さんが素敵な  
コサージュを手作りして下さい  
ました。  
メインの花はもろろん小さな  
かすみ草の花びら一枚一枚まで、  
布を切り取り、色付けし、組み合  
わせるといって、聞くだけでも気の遠  
くなるような作業のようです。

### 内外海婦人会 解散についての ご報告

ご報告

日頃は内外海婦人会活動に  
ご支援ご協力いただきありがと  
うございます。  
今年度、市連婦の活動が休止  
となり、婦人会においても入会  
される方が少なく、会員数の減  
少が進んでおります。各区の事  
情により婦人会の継続が難し  
い区もあり、今年度をもって内  
外海婦人会を解散することが  
決定いたしました。  
長年にわたり、内外海婦人会  
の活動にご尽力いただきありが  
とうございました。  
今後は、新たな形で地域の行  
事にご協力させていただくこと  
となりましたので、ご報告させ  
ていただきます。  
令和5年度内外海婦人会  
ブロック長代表 高鳥 由佳里



### 「第6回二条院讃岐姫」短歌大会開催のお知らせ

田烏の「沖の石」を詠んだ二条院讃岐姫に  
ちなんだ短歌大会が開催されます。  
地元から参加して大会を  
盛り上げましょう。



どうぞ皆さん揮ってご応募下さい!!

募集期間: 令和6年4月25日~7月31日

授賞式: 9月29日(日)永源寺にて

詳細は、後日発行のチラシをご参照ください。